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Vosté està intentant dir que l’ensenyament plurilingüe que 
nosaltres plantegem no s’utilitza pels ensenyaments privats 
perquè no és l’adequat .

Miren, és el referent del Consell d’Europa . És el que va 
marcar com a referent el Consell d’Europa . A més a més, que 
sí que hi han centres privats en què es fan . Jo només li he 
dit que no som competents per a determinar quants en són 
perquè no ens han d’informar d’eixa situació .

Quants centres privats ací fan la seua proposta, que és vehi-
cular només en castellà? ¿Quants? Ho sap? Em pot dir algun? 
Perquè resulta que la immensa majoria d’elles, ¿sap que 
fan? Que no vehiculen res en castellà . Vehiculen només en 
anglés . ¿I d’això vosté no està en contra? Això no li preo-
cupa? Això no li preocupa, que la immersió lingüística es faja 
així? Què passa que en anglés, sí i en valencià, no? Quina 
diferència n’hi ha?

Per tant, senyora diputada, sí que es pot no només vehicu-
lar en castellà, sinó que, a més a més, es fa . Li ho he dit en 
moltes ocasions .

També li haurem d’ensenyar a diferenciar entre etapa obli-
gatòria i etapa no obligatòria . Les xifres que vosté ha donat 
són d’alguns centres en infantil, etapa no obligatòria. Etapa 
obligatòria, que és la que regula la llei, tots vehiculen en 
castellà . No n’hi ha ningun que no vehicule en castellà . Per 
tant, deixe de mentir, deixe d’apropiar-se de discursos que 
no li fan bé, perquè al final es tornen en la seua contra. Igual 
algun dia aprendrà a no vindre per a anar-se’n després amb 
els mateixos arguments cap a casa .

Mire, en els centres educatius no hi ha eixa problemàtica 
que vostés sempre volen posar damunt la taula . No exis-
tix la problemàtica. ¿Saben per què? Perquè allò impor-
tant per a aquells que ens dediquem a l’educació és que els 
xiquets i les xiquetes aprenguen la llengua, que les apren-
guen totes . Totes . No ha de vindre una diputada o un diputat 
a dir-los com l’han d’aprendre . Ho faran de la manera en què 
els experts ho determinen . I els experts determinen, de les 
universitats valencianes del Consell d’Europa, que la millor 
manera de fer-ho és com ho estan fent .

I, mire, jo ja sé que abans no li ha agradat que li contestara 
el que li he contestat, però, sincerament, vostés fan sempre 
el mateix: pareix que volen significar una cosa i, després, 
resulta que són tota la contrària . Li he explicat abans que 
diuen defensar la concertada i després diuen que fan un xec 
escolar que això l’únic que fa és destruir la concertada i la 
seua . . . –sí, sí– i la seua sostenibilitat .

El xec escolar l’únic que fa és donar-los a les famílies perquè 
vagen on vullguen . I després, ¿què passa? Que no tenen 
continuïtat els centres educatius, que els treballadors de la 
concertada . . .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

...no tenen garantits els seus treballs i que, per tant, la soste-
nibilitat de l’escola concertada està en perill . Això és el 
que passa quan s’aplica el seu model en la realitat i no com 
vostés intenten vendre una cosa .

A mi me recorden a una qüestió –i acabe ja–, quan u va 
pel carrer i passa per davant d’una façana, que li pot cridar 
l’atenció, i va i resulta dins i és un solar buit. Doncs això, que 
ustedes son mucho de fachada .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 485, formulada per la dipu-
tada María de los Llanos Massó i el diputat David García, del 
Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana, a la conse-
llera de Participació, Transparència, Cooperació i Qualitat 
Democràtica sobre transparència durant la pandèmia.

La pregunta la formularà l’il·lustre diputat senyor David 
García .

¿Dona per formulada la pregunta?

Té la paraula l’honorable consellera per tal de donar 
resposta .

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Moltes gràcies, presidenta .

Tengo sensación de déjà vu .

Senyoria, la qüestió no és què significa la transparència per a 
mi. La qüestió és què significa la paraula transparència .

Perquè el llenguatge servisca és necessari que per a poder 
entendre-nos compartim el llenguatge. Fa menys d’un mes 
vosté me va fer la mateixa pregunta i jo li vaig dir la defini-
ció que fica el diccionari de transparència. No sé si és que no 
té retentiva, o que no li va quedar bé el vídeo o que no me 
va escoltar .

Però bé, jo crec que altra vegada no li vaig a dir quina és 
la definició que fica en el diccionari de transparència. Ho 
pot trobar fàcilment mirant un diccionari o buscar-lo per 
internet .

Gràcies . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el president de les Corts Valencianes, 
senyor Enric Morera i Català)
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El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Acabarà de concretar la pregunta de control l’il·lustre diputat 
David García ara quan...

El senyor García Gomis:

Muchas gracias, presidente .

Hoy es la efemérides del fallecimiento de Isabel la Católica, 
que fue pionera en su época como mujer valiente . Hoy, 
gracias a Dios, tenemos, por ejemplo, en el Congreso a 
gente como Macarena Olona, valiente, dando la lucha a la 
bancada socialcomunista etarra que tergiversa lo que ella 
quiere decir . (Aplaudiments)

Confíe, pero compruebe. ¿Se acuerda de esa frase? Yo tengo 
retentiva. ¿Usted tiene retentiva? ¿Se acuerda? Se la dije en 
comisión. Es un dicho ruso: confíe, pero compruebe. Y usted 
no me ha hecho caso .

Es verdad, llevamos varios plenos y comisiones a vueltas 
con la transferencia durante la COVID y el famoso informe 
Dyntra, porque nosotros preguntábamos por la transparen-
cia durante la COVID y usted nos salía con lo que quería.

Y hoy, último pleno ordinario, voy a demostrar que faltó a la 
verdad . Y para más inri, en todo momento yo me refería a la 
transparencia durante la pandemia y usted se fue por pete-
neras . Pues bien, vamos a analizar los dos informes, el suyo y 
el mío, y quédese con lo del suyo .

Tiene razón: la Comunidad Valenciana, la primera . Este es el 
gráfico que sacó usted, que sacaba con un cartón pluma –
yo no tengo tanto dinero para gastarme, yo, pues una foto-
copia–, 92,44 % . ¿Por qué no tenemos el cien por cien? Pues 
vamos a analizarlo . Porque faltaba la indemnización perci-
bida por los altos cargos en caso de abandono de cargos, 
porque faltaba la nómina de los altos cargos y personal 
eventual del sector público, porque faltaban las nóminas de 
los consejeros, porque faltaban las nóminas del presidente 
Ximo Puig, la titulación que acreditaba la formación reco-
gida en su currículum, porque faltaba la declaración de la 
renta del presidente Ximo Puig y porque faltaba la decla-
ración patrimonial de bienes y actividades del presidente. 
Muchas gracias por ponerme en la pista, señora Garijo . 
(Aplaudiments)

Pero es que lo mejor de todo, lo mejor de todo es que usted 
me saca pecho de un informe realizado en febrero de 2019, 
cuando usted ni siquiera era consellera . Entonces, qué me 
está contando usted, qué transparencia tenemos durante 
la COVID, señora consellera . (Aplaudiments) Porque, claro, 
vamos a hablar de las cosas veredes, de las cosas vederes, es 
éste de aquí. 37,5, quinta posición, Comunidad Valenciana 
–luego, si quiere, se lo hago llegar, porque se ve que usted 
no ha sabido llegar–. 37,5, mire el año, ve lo azul, lo azul es 
bueno, lo que no hay azul malo .

¿Por qué nos falta rellenar el hueco? (Aplaudiments) Nos falta 
rellenar el hueco, mire toda la cantidad de rojo. En este caso 

el rojo es el malo . Rojo malo –sí, sí, guarde el cartón pluma 
que no hace falta hoy–, rojo malo, rojo malo. ¿Dónde falla-
mos? Donde le decía este diputado. Y este diputado se lo 
decía, que usted estaba fallando en lo más importante, que 
era todo lo de transparencia y recursos sanitarios, ese 10 %, 
y la transparencia económica que el Consell no ha tenido . Por 
eso ha pasado lo que ha pasado, que no usted no ha trabajo 
en transparencia, usted ha permitido que el presidente le 
pase por encima, usted ha permitido que se haga un contrato, 
como los hospitales de campaña, que se han hecho contrata-
ciones verbales . (Ininitel·ligible) … finger, que va a hacer falta . 
¿Esa es la manera de trabajar el Consell? ¿Esa es la transpa-
rencia? ¿Esa es la consejera que destapó el caso Taula?

Mire, señora consejera, se lo dije y se lo vuelvo a decir, el 
informe Dyntra, que le pertenece a usted, es el que acabo 
de sacar yo. Un 37,5. Tenemos un equipo que nos cuesta 
casi un millón de euros para pasar de la primera posición a la 
quinta, de un 92 un a 37 %.

Señora consellera, esto va de preguntas, ¿se ha preocupado 
de ver ese informe que le saco su asesor y ver si el señor 
Ximo Puig ha subido los datos que le faltan? ¿Vamos a tener 
ese cien por cien de transparencia? ¿Se ha preocupado usted 
de que ese informe Dyntra ya no tenga tanto rojo? Y, por 
cierto, no me diga que ese informe no lo valida porque lo 
saca usted, y el sello de validación es el mismo que tiene su 
tarjeta, Generalitat Valenciana .

Creo que debería subir aquí y disculparse, no conmigo, por 
supuesto, pero sí con esta cámara y sí con la ciudadanía . Y 
hágame caso, confíe, pero compruebe. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor García .

Li pertoca a l’honorable consellera de Participació i 
Transparència la resposta a esta pregunta que s’acaba de 
formular, i a la qual done en este acte la paraula perquè puga 
respondre a la pregunta formulada .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Mire, señor García, no le voy a presuponer ni mala fe, yo 
creo que desconocimiento .

Usted dice que como yo he sacado aquí unos informes del 
caso Dyntra que no eran los eran los (inintel·ligible)  . . . Mire, 
una cosa es el informe Dyntra que tiene que ver con todo 
el tema de transparencia de la administración pública de la 
Generalitat valenciana, que estamos, aunque a usted no le 
guste, en el 92,46. Y, por favor, cuando usted se refiere a 
que no está colgada la nómina del presidente o de los conse-
llers, por favor, pero si eso está GVA Abierta, solamente 
tiene, es que a lo mejor usted no sabe dónde mirar. Usted se 
mete allí y donde pone la foto del presidente, o de los conse-
llers, o de los directores generales o secretarios autonómi-
cos, es tan fácil como mirar lo que cobra, con sus trienios si 
los tienen, si no los tienen, todo bien indicado ahí.
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92,46 con respecto a lo que es la transparencia de manera 
general en la Generalitat valenciana . Somos la primera 
comunidad autónoma de todo el estado español . ¿Qué a 
usted no le gusta? Pues evidentemente no le gusta, pero a 
nosotros sí . Y además es verdad que estamos en un 92,46, 
y nosotros trabajamos para estar en el cien por cien . Pero 
desde luego no nos puede criticar que desde luego nadie 
lleve la transparencia mejor que nosotros en otra comunidad 
autónoma .

Y vamos, para que usted no diga que falseo, con lo es que 
el informe Dyntra, concretamente de lo que es la pande-
mia, que es el que usted intenta sacar como si fuera de 
toda la administración de la Generalitat Valenciana, y que 
viene, solamente muestra lo que es respecto a la transpa-
rencia durante la gestión de la pandemia, y que además no 
es el que marca usted, no es el que marca usted, es que está 
obsoleta, es que ni si quiera se actualiza . Usted sacó ese 
gráfico hace no sé cuántos meses y va por ahí con el gráfico. 
Mire, es éste, el que tiene que ver con la transparencia. Y 
estamos el cuarto, el cuarto . Hombre, a mí me gustaría que 
fuéramos los primeros, pero estamos los cuartos . ¡Oiga!

Y, además, si usted fuera un poquito serio, un político serio, 
se daría cuenta y vería por qué no estamos más elevados, y 
además se daría cuenta que ninguno pasa del 62 % y que, 
de hecho, los dos que van delante de nosotros práctica-
mente están seguidos. Y es porque se pedían cuestiones y se 
valoraban cuestiones que evidentemente aquí se han reali-
zado de otra manera . Por ejemplo, a nosotros no nos han 
tenido en cuenta las donaciones, que publicamos las dona-
ciones, cuando sí las publicamos . Lo que pasa es que no las 
publicamos con nombres y apellidos de las personas que 
han donado . Y ese ítem, por ejemplo, no nos lo valoran . Por 
lo tanto, tampoco tenemos subidas lo que son los ítems de 
cuantas mascarillas hay, entre otras cosas porque es muy 
difícil de calcular cuantas mascarillas hay en la actualidad. 
Y no es que no lo tengamos nosotros, es que no los tiene 
ninguno. Por eso, el que más valora tiene un 62 %.

Y mire, le puede dar todas las vueltas que quiera . Se lo diré 
tantas veces como me haga usted la preguntita de qué es la 
transparencia . Podremos hacer las cosas mejor o peor, pero 
lo que nunca van a encontrar en este gobierno es corrup-
ción, que ustedes han tenido sin ni tan siquiera estar en el 
gobierno, con su jefe que cobró ocho años de un chiringuito 
del Partido Popular cerrado por corrupción. Eso son ustedes. 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Passarem a la següent pregunta de control, ara la  
número 496, que formula el il·lustre diputat José María 
Llanos, en nom del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana . ¿La da por reproducida?

El senyor José María dona per formulada la pregunta sobre 
la Nit Europea dels Investigadors. Li contestarà la consellera 
quan li done la paraula . Consellera d’Innovació, Universitats, 
Ciència i Societat Digital.

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias, presidente .

Señor Llanos, le agradezco mucho la pregunta, aunque no 
me la formule de manera oral, porque estas iniciativas son 
importantes, y así aprovecho para poder explicarla y visibili-
zarla aquí, en las Cortes .

Desde la Unión Europea se promueven diferentes acciones 
globales para hacer más atractivas las carreras científico-
técnicas entre los más jóvenes, porque lo que no conocemos 
pues no nos atrae .

La Semana Europea de la Ciencia en su momento, la 
European Researcher’s Nigth, es una de las líneas estra-
tégicas desarrolladas para tratar de promover el acercami-
ento de los jóvenes y de las jóvenes hacia las profesiones 
del futuro. Desde el arco mediterráneo español, en concreto 
desde la Comunidad Valenciana y la Región de Murcia, se 
han realizado este año una serie de aportaciones a estas 
líneas estratégicas de la Unión Europea para fomentar las 
vocaciones científicas, se trata de visibilizar el conjunto de 
actividades científicas y la figura de las investigadoras y de 
los investigadores de nuestro entorno más cercano, porque 
lo que no se conoce es como si no existiera.

Las universidades valencianas y de la Región de Murcia se 
han unido este año y han obtenido financiación europea 
con la finalidad de poder realizar una acción conjunta, que 
se denomina Med Night, en la que se consiguen estos obje-
tivos, y este año se ha tomado la decisión de visibilizar a las 
mujeres investigadoras. Además, cuentan con el apoyo de la 
Fundación Séneca, CSIC y de la Conselleria de Innovación, 
Universidades, Ciencia y Sociedad Digital que aporta 25.000 
euros para su financiación e impulsar así esta iniciativa.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Ara és el moment del senyor José María Llanos . Senyor 
Llanos, per a concretar la pregunta . Quan vosté vullga, 
senyoria .

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señor presidente .

Señora consellera .

Voy a empezar con analizar una serie de aseveraciones . No 
tengo nada contra las mujeres ni contra los hombres, no 
tengo nada contra el hecho de que las mujeres sean investi-
gadoras ni contra que lo sean los hombres . Y no tengo nada 
frente a que las mujeres sean investigadoras de ciencias 
experimentales, tecnológicas, cualquier tipo de ingenierías, 
sociales, jurídicas, humanidades, ni los hombres . Que sean lo 
que quieran ser, ellos y ellas .


